



**ACTA N° 52 SESION H. CONCEJO ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ**  
**DIA MIERCOLES 04 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2.001**

- TABLA:
- 1.- ACTA
  - 2.- CUENTAS
  - 3.- INVITACION GANADORAS FESTIVAL
  - 4.- TABLA ORDINARIA
  - 5.- PRESUPUESTO MUNICIPAL AÑO 2002
  - 6.- HORA DE INCIDENTES

En Hualañé, a cuatro días del mes de Diciembre y siendo las nueve horas con doce minutos, entra en Sesión el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde don **SAMUEL BAEZA REYES**, y la participación de los Sres. Concejales don **JOSE MIGUEL ALVAREZ FUENZALIDA**, don **SERGIO MEZA MANRIQUEZ**, don **SERGIO RAMÍREZ NÚÑEZ** don **CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA** y don **LUIS HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO**, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal don **LUIS ARTURO FLORES CABRERA**, quien actúa como Ministro de Fé.

La Tabla del día considera:

**1.- ACTA**

Se da lectura a Acta número cincuenta y uno correspondiente al día Miércoles veintiocho de Noviembre del año en curso, a la que se le introduce la siguiente aclaración:

El Sr. Meza desea precisar que independiente a la cancelación del pago de horas extraordinarias atrasadas, se de un bono de navidad vía este mecanismo.

Realizada la objeción, se da por aprobado el documento que se respalda con la firma del Sr. Presidente y del Sr. Ministro de Fé.

**2.- CUENTAS**

El Sr. Alcalde informa que :

a.- Se ha creado un clima de incertidumbre en los Programas de empleo de Emergencia, ya que los personeros de la empresa ENTEC, que administra el trabajo, avisó que el programa posiblemente no continúa en el mes de Diciembre y además no se dieron el trabajo de cancelar los sueldos sino que dejaron el dinero en poder de Luis Fuenzalida para que se hiciera cargo de su distribución. Se hicieron los trámites del caso y en última instancia el Sr. Intendente ordenó dejar trabajando a las 21 personas de este plan.

El Sr. Ramírez hace notar la mala administración y desorden del Gobierno Regional y de las empresas que contratan para hacerse cargo de los programas. Considera que debiera ser el Municipio quien asuma la responsabilidad administrativa de estos programas y en la eventualidad que una persona renunciara, una segunda debiera reemplazarla, situación que en este momento no es posible.

b.- Se hizo presente la inquietud del Concejo al Director del Hospital por la atención que entrega la Dra. Cuevas.

c.- En el caso de la Sra Amalia Céspedes, se tomó contacto con la Superintendencia de Seguros y Valores y se va a esperar la respuesta por escrito de la Compañía aseguradora y ver las acciones a seguir.

d.- Se reunió con los Presidentes de los Comité de Desarrollo Local, quienes informaron que no tenían inconvenientes en las compras y manejos de los recursos e incluso algunos compraron y distribuyeron los materiales.

e.- Da a conocer que se va a crear un conflicto con los pobladores del Grupo Habitacional Pantanal, ya que don Jorge Díaz retomó el caso que estaba inconcluso y lo va a terminar y en esta oportunidad en una posición mas dura que la anterior.

f.- En el día de ayer se reunió con los Presidentes de las Juntas de Vecinos favorecidas con el proyecto de equipamiento. Se calcula que en cada proyecto se va a producir un excedente de \$ 300.000. Se va a plantear que esta diferencia se pueda invertir en protecciones para las sedes sociales. Los materiales se comprarían en el transcurso de la semana.

g.- Da a conocer que recibió información de parte del Sr. Intendente vía teléfono, que el proyecto del camión tolva del Municipio y que fuera respotulado como consecuencia que el anterior no tuvo oferentes en la propuesta, por un monto de \$ 24.324.000, se le quitaba el financiamiento porque el Consejero Regional R.N. Sr. Orlando Flores y el Consejero UDI Sr. César Muñoz señalaron que Hualañé no tiene necesidad de vehículo.

La autoridad no encuentra explicación al rechazo de los Sres. Consejeros, ya que con esta determinación se está perjudicando directamente a la gente mas necesitada de la Comuna, porque este camión como era para tres cubos se iba a destinar para la entrega de áridos a las personas que están construyendo por Subsidio y que en este momento no se puede cubrir. El Sr. Alcalde expresa que se informó desde Talca que la opinión de un consejero de la localidad del proyecto, tenía mucha importancia, porque se supone que conoce la realidad del sector

En relación al tema, el Sr. Ruz señala que el día Domingo conversó con el Sr. Flores y le manifestó que siempre fue partidario del proyecto del camión y que había votado a favor del proyecto, deponiendo diferencias personales en bien del progreso de Hualañé, y que efectivamente tenía problemas con el Alcalde, y que se sentía incómodo porque nunca había sido invitado por el Municipio en sus actividades, situación que no ocurría con otras Comunas.

El Sr Ramírez muestra su extrañeza por lo informado porque era un proyecto que se encontraba financiado y ahora aparece sin recursos, agrega que ha conversado con don Orlando pero nunca ha dicho nada sobre la materia, pero si ha dejado ver que tiene diferencias con el Sr. Alcalde.

El Sr. Alvarez expresa su preocupación por el daño que se ha causado a la Comuna y a la vez un dolor político por la forma como se actúa, porque se debiera mirar el bien común sobre las diferencias políticas.

El Sr. Alcalde manifiesta no tener ningún problema con el Sr. Orlando Flores y que posiblemente él se encuentre molesto, pero esas diferencias no pueden ir en perjuicio de la Comuna.

El Sr. Ruz señala que va a conversar con el Sr. Flores y va a consultar el porque de la determinación.

h.- Llegó respuesta de la Dirección de Tránsito por inquietud por la operatividad del radar de control de velocidad de Carabineros, se indica que calibrar los dos aparatos tiene un valor de \$ 181.720 cada uno y en estos momentos no se tiene disponibilidad presupuestaria.

Por tanto, se **ACUERDA:** hacer modificación presupuestaria para dejar en funcionamiento los dos radares.

Además, se informa que llegó documento de la SIAT sobre estudio de tránsito, La Sra. Directora va a elaborar in informe y lo entregará a Concejo.

i.- Se da a conocer respuesta del Departamento de Finanzas, quien indica que si bien es cierto no existen inconvenientes para cancelar el derecho que les asiste a los Sres. Concejales por haber asistido a las de un 50% de las Sesiones de Concejo, la solicitud debe hacerla cada Concejal en forma independiente en Concejo y una vez que se cumpla el año calendario.

El Sr. Ramírez no está de acuerdo con el documento porque en años anteriores nunca se tuvo problemas, da el caso del año 2000 donde se canceló a los Sres. Benavides y Ponce antes del mes de Diciembre. El Sr. Concejal expresa su molestia porque el Sr. Gutiérrez y don Rafael siempre entraban la gestión, pero cuando se trata de cancelar algo que les beneficie no existe ningún inconveniente.

El Sr. Ruz señala que siguiendo esa política se tendría que cancelar la asistencia de los Concejales que entraron en el mes de Diciembre porque asistieron al 100% de las sesiones.

Por tanto, se solicita:

Sr. José Miguel Alvarez: se le cancela el beneficio que le otorga la Ley 18.695 Art. 88

Sr. Sergio Meza: se cancele el beneficio que considera la Ley.

Sr. Sergio Ramírez: se le cancela la asignación que le confiere la Ley

Sr. Carlos Ruz: pide que se le cancele el derecho que le otorga la Ley.

Sr. Luis Hernández A. : Solicita se le cancele el beneficio que establece la Ley.

En consecuencia, se **ACUERDA:** Solicitar al Departamento de Finanzas se cancele el beneficio que asiste a los Sres. Concejales según lo indica el Art. 88 de la ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

j.- El Sr. Alcalde expresa que en la semana se sacan los escombros del Liceo.

k.- Se da a conocer que se solicitó antecedentes vía teléfono a Vialidad sobre el proyecto de pavimentación del camino a Llico. El servicio respondió que la consulta debe ser por escrito. De igual forma, se hicieron consultas sobre el A.P.R. de Orilla de Navarro y que es Obras Hidráulicas quien debe seguir con las acciones. Sobre la materia, el Sr. Ruz destaca la labor efectiva en la solución de este tipo de problemas que realizó el Luis Fuenzalida en los A.P.R. anteriores.

1.- El Departamento de Educación da respuesta a Memorándum de Concejo anterior, señalando que :

1.- Se canceló el 50% del bono de paraprofesionales, quedando pendiente para Diciembre la diferencia.

2.- Se canceló una cuota de tres del perfeccionamiento de los Sres. Profesores.

3.- Se canceló la deuda de CTR y se comprometieron a conectar INTERNET en un plazo máximo de 20 días.

4.- El acto de reconocimiento del premio recibido por el profesor Oscar Bustamante C., se realizará el día Miércoles 12 a las 10:30 Hrs. en la Escuela del sector.

En virtud a lo anterior, se **ACUERDA**: iniciar la Sesión del próximo Miércoles a las 8:30 Hrs. y definir el Presupuesto del año 2002 y posteriormente dirigirse en bloque a la Escuela de Orilla de Navarro.

### **3.- INVITACION GANADORAS FESTIVAL ESCOLAR DE LA CANCION**

Ingresó la profesora Aurora Muñoz Soto y las alumnas Jennifer González y Karina Castro, ganadoras del género Internacional y folclórico respectivamente en reciente Festival Escolar de la Canción, Educación Media.

El Sr. Alcalde en nombre del Concejo y de la Comuna agradece y felicita a las alumnas y profesores por los éxitos logrados tanto en Educación Media como en la Educación Básica con quienes compartió el día Martes en su Unidad Educativa y frente a todos sus compañeros.

Se retira delegación agradeciendo la deferencia del Concejo por haberlas invitado a tan especial oportunidad.

### **4.- TABLA ORDINARIA**

a.- Se da a conocer y se entrega una fotocopia de la programación de las Licenciaturas de Educación Básica y Media. Se produce un acto el mismo día, de tal manera que se debe dividir el Concejo para estar presente en las dos Ceremonias.

b.- Da a conocer informe de Contraloría sobre presentación del Colegio de Profesores sobre la situación del Concurso de la Escuela Monseñor Manuel Larraín y a respuesta entregada por el Municipio al organismo.- En resumen, el documento señala que la autoridad debe disponer retrotraer el concurso a la etapa de confección de bases y depurar los vicios que contienen las bases.

c.- Carta de la agrupación evangélica "Séptima Trompeta", donde solicitan una Subvención de \$ 300.000

d.- Ord N° 311 de Prodemu Curicó, al que adjuntan rendición de cuentas Subvención 2001 y a la vez solicitan un nuevo aporte para el año 2002 por un monto de \$ 851.882.

e.- Ord. N° 08 del Club Deportivo Arturo Prat, mediante el cual solicitan una subvención de \$ 7.000.000, distribuidos en \$ 5.000.000 para terminación segundo piso y los \$ 2.000.000 restantes para gastos operacionales de la Institución.

f.- Ord. N° 01 de Club Deportivo Los Sauces donde piden una Subvención de \$ 600.000

g.- Of. N° 28 de Anfur Hualañé por medio del cual solicitan un aporte vía subvención de \$ 950.000

h.- Invitación de Sra. Directora Escuela Monseñor Manuel Larraín para el día Viernes a las 19:00 Hrs. donde se muestra trabajo de psicomotricidad de Educación prebásica.

## 5.- PRESUPUESTO MUNICIPAL 2002

Ingresa el Sr. Víctor Gutiérrez A., Jefe Subrogante del Dpto. De Finanzas, quien solicita sugerencias de parte de los Sres. Concejales en relación al proyecto de Presupuesto año 2002. A modo de ejemplo, el Sr. Gutiérrez cree conveniente que el Item 31 53 002 y 003 debiera cambiarse por Item de Diseño de Urbanización y Saneamiento Territorial.

Además, se sugiere considerar:

- a.- Aumentar el Item 21 15 de Sueldos a Contrata.
- b.- Considerar el financiamiento de un Coordinador Comunal de Deportes
- c.- Considerar el Item de gastos del CENSO 2002
- d.- Considerar aporte financiamiento para programa de Generación de Empleos.
- e.- se deben considerar 22 millones para el Dpto. de Salud.

El Sr. Hernández solicita destinar recursos de actividades Municipales para La Huerta.

El Sr. Ramírez consulta si los items de vehículos suman 30 millones de pesos incluyen la compra de otro móvil. Se le indica al Sr. Concejale que la idea es cambiar la camioneta a petrolera. Solicita además, que vía Publicidad, se contraten espacios en las dos radios.

El Sr. Ruz da a conocer que haciendo un paralelo con el informe presupuestario del Tercer Trimestre, mes de Septiembre, éste se puede tomar como parámetro inicial, porque se tiene la certeza que se han soportado las modificaciones realizadas y ya se exedió en mas menos 150 millones de pesos en presupuesto del año 2001, por lo tanto cree conveniente aumentar el Item de Voluntariado, Trabajos Extraordinarios, Comisiones de servicio en el país y otros. Señala que se debe clarificar muy bien lo relacionado con los Proyectos FONDEVE y tener claridad en los aportes que se van a entregar.

El Sr. Director de Finanzas (s) manifiesta que en cuanto al Voluntariado lo correcto es fijar un monto y no pasarse, como sucedió este año.

El Sr. Alcalde expresa que se está trabajando en el Reglamento del FONDEVE, el cual debe ser concursable y cuya reajustabilidad se produzca por si sola.

Con la inquietud de realizar los ajustes correspondientes y presentar las modificaciones correspondientes en próximo Concejo, se retira el Sr. Víctor Gutiérrez.

Con el propósito de sancionar el Presupuesto año 2002 se **ACUERDA**: reunirse el próximo Miércoles 12 a las 8:30 Hrs. , para posteriormente a las 10:30 Hrs. asistir a acto de reconocimiento del profesor OSCAR BUSTAMANTE CORNEJO en la Escuela de Orilla de Navarro.

## 6.- HORA DE INCIDENTES

### SR. MEZA:

a.- Solicita la posibilidad que la Escuela Monseñor Manuel Larraín pueda administrar fondos de reparación de Escuelas, porque se mejoraría la inversión. El Sr. Alcalde manifiesta que no habrían mayores inconvenientes porque esas inversiones generalmente las distribuía el DAEM.

b.- Señala que sería muy conveniente hacer un relleno entre las soleras y las veredas que se construyeron en El Porvenir y Mira Río, ya que se están socavando.

c.- Da a conocer el problema que se ha creado en los Grupos Habitacionales con la recolección de basura, porque pasa n varios días y no se retiran las bolsas de los depósitos existentes, lo que produce un olor insoportable. El Sr. Alcalde expresa que a contar del 1° de Enero se solucionaría el problema.

d.- Expresa el malestar de la gente del Hospital por la inasistencia al Acto en que se conmemoró el día Mundial del SIDA, porque fuera de su persona no hubo ninguna autoridad.

e.- Consulta que resultado ha tenido la gestión sobre la ampliación de atención en el exámen psicotécnico. Por otra parte se ha escuchado que el Dr. sale de vacaciones. El Sr. Alcalde señala que se está estudiando la posibilidad de aumentar un día en la atención. En cuanto a las vacaciones, la situación no es muy clara.

f.- Manifiesta que con los paradocentes de la Escuela Monseñor Manuel Larraín , el Sr. DAEM tiene una deuda desde Enero del presente y no la ha cancelado, ofreció un pago por la mano de obra de la pintura de la Escuela.

### SR. ALVAREZ:

a.- Consulta que pasa con la falta de operatividad en los pagos de los trabajos de agua potable que se realizan en los Grupos Habitacionales y porque se dice que existe un déficit de \$ 2.500.000..

El Sr. Alcalde señala que no existen inconvenientes, la situación pasa porque el Municipio se tiene que entender con el contratista y el contratista no ha presentado reclamo al Municipio, cree que lo mas correcto sería que se acercaran al Municipio y con informes técnicos se tratara el tema y así poder saldar las diferencias que puedan existir.

### SR. RAMIREZ:

a.- Solicita un Certificado de Concreto por las veredas construidas por el Municipio, cumpliendo con ello lo que se le exige a todos los contratistas.

b.- Consulta que resolución se ha tomado con relación a la reclamación y pronunciamiento de Contraloría en la situación de don Mario Fuenzalida , don Heriberto Aguilera y el Sr. Fredes. El Sr. Alcalde expresa que los cargos se van a llamar a Concurso, al igual que el Director Comunal y la Dirección de la Escuela Monseñor Manuel Larraín.

c.- Solicita retirar estanques facilitados para el agua en los Grupos Habitacionales, ya que la población está con suministro. Además, de dos que existen en Peralillo y 8 o 10 en Barba Rubia. El Sr. Alcalde expresa que se van a retirar porque otros sectores tienen necesidad de agua.

d.- Solicita acercarse a la población y ver que está pasando ya que muchas personas están hablando mentiras, incluso en discursos políticos. Da a conocer que los dineros presupuestados para los trabajos alcanzan y que los avances de las obras se encuentran en un 95% y estas informaciones las entrega gente que no sabe lo que se hace.

e.- Expresa su más enérgico malestar por la actitud de don Robinson Cubillos, quien trabaja para el Municipio y está realizando un trabajo político que no corresponde, e incluso tiene testigos a personas que lo vieron tirar citaciones para una reunión de Barba Rubia en su vehículo. Además, denuncia que este señor tiene un clandestino en su casa. Por otra parte, expresa su malestar porque se ha visto al Sr. Alcalde en vehículo Municipal haciendo campaña política en los sectores de El Porvenir y Peralillo, situación que nunca ocurrió estando don Carlos Ruben Ruz como Alcalde ni tampoco se identificó con campaña política.

#### **SR. RUZ:**

a.- Solicita que el Sr. Director de Control certifique cuantas bicicletas habían cuando se hizo el traslado de enseres que se llevaron al galpón y cuantas finalmente se remataron y en que estado se encuentran los vehículos que se encuentran en el aparcamiento Municipal.

b.- Expresa su preocupación por la recolección de basuras en los Grupos Habitacionales y consulta que ha pasado con los container que se iban a instalar. El Sr. Alcalde señala que la idea se piensa compartir con el contratista, se reconoce en todo caso que dos o tres días a la semana son insuficientes.

c.- Da a conocer que la telefonía rural cambio de concesionario, pero a las personas encargadas se les quedó debiendo dinero.

d.- Expresa su preocupación por rebaja que se produjo en las Becas Presidente de la República.

e.- Consulta si la cancha del Rincón <sup>UNIDO</sup> ~~Fondo~~ todavía la arrienda el Municipio y porque está con montones de tierra.

f.- Solicita se agilice la entrega de recursos para el Sr. López que debe comprar su prótesis. El Sr. Alcalde informa que se está entregando el recurso.

g.- Solicita copia de inventario de la entrega de materiales que se sacaron de la medialuna y de las baldosas de la plaza, las que podrían destinarlas a Instituciones, señala que hace la consulta porque vio a una camioneta particular cargando estas baldosas.

h.- Consulta en que condiciones llegó el aporte para el Departamento de Educación,. El Sr. Alcalde expresa que no es un aporte sino que un anticipo de Subvención.

**SR. HERNANDEZ:**

a.- Reitera la necesidad de reponer las luminarias apagadas en diversos sectores de la Comuna.

b.- Expresa el malestar de los profesores por la cancelación solo del 30% de la deuda del perfeccionamiento, pago que se había comprometido en el mes de Febrero del presente. Señala que con los recursos recibidos se debiera haber cancelado el 100% de la deuda.

c.- Da a conocer que no se han limpiado los estanques de red húmeda de la Escuela de La Huerta y Hualañé.

Seguidamente, el Sr. Alcalde da participación a la Sra. Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y una Dirigente de la Junta de Vecinos de Caone.

La Sra. Presidenta da a conocer inquietud de una parte de la gente del sector por la construcción de pasarelas y no badenes como estaba considerado el proyecto, perjudicando a vecinos del otro lado del estero.

El Sr. Alcalde explica a la dirigente que miembros del Concejo se reunieron con los vecinos y se concluyó que las pasarelas era la mejor opción.

El Sr. Ramírez expresa que para él es un tema cerrado porque en esa reunión estaban todos los Dirigentes a excepción de la Tesorera. Por otra parte, reitera la idea que los proyectos se financien en un 100% y no caer en los errores de este momento.

La Sra. Tesorera de la Junta de Vecinos de Caone señala que los vecinos están disconformes con la determinación porque ahí se iba a construir un baden y que incluso los tubos y otros materiales se encuentran en su casa.

Frente a la diferencia el Sr. Alcalde va a realizar gestiones para ver la forma como conseguir recursos y construir el baden

Agradeciendo la disposición del Concejo, se retiran las Sras. Dirigentes.

Cumplida la Tabla del día se levanta la Sesión a las doce horas con trece minutos.



**LUIS ARTURO FLORES CABRERA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**



**SAMUEL BAEZA REYES**  
**ALCALDE Y**  
**PRESIDENTE CONCEJO**